

**Donaron niños chilenos para estudio nazi**

479 niños chilenos huérfanos o de familias pobres fueron donados por instituciones católicas jesuitas, de los Padres Franceses o los Salesianos en Concepción a un médico nazi para estudios raciales entre 1934 y 1940. Este es uno de los descubrimientos más escandalizantes hecho por el investigador e historiador chileno, radicado en Berlín, Víctor Fariñas, y que es una reconocida eminencia en el estudio del neonazismo.

Fariñas tiene listo un libro titulado "Los nazis en Chile", que será lanzado la próxima semana en España, como informó anoche Televisión Nacional. En dicha publicación denuncia lo anterior y entrega otros antecedentes que revelan el estrecho vínculo entre chilenos, organizaciones de nuestro país y la colonia alemana de la zona sur con el nazismo.

Incluso, en su libro, menciona a personajes tan importantes para Chile como Claudio Arrau. Según Fariñas, el famoso pianista chileno, incluso, hizo un juramento de fidelidad al Tercer Reich en Zurich "y pude encontrar abundante correspondencia de él firmada toda Heil Hitler, Claudio Arrau".

Respecto al estudio hecho con niños de la actual Octava Región, informa que todos los informes pasaron a la Universidad de Praga y a la Universidad de Berlín, menos una tesis doctoral hecha por un profesor germano para prevenir el peligro genético que significaba para la colonia alemana el mezclarse con una raza bastarda como la chilena. "En términos textuales se llama a Chile como un país bastardo", dijo Fariñas.

En los documentos encontrados por Fariñas también se indica que Chile constituyó el baluarte racial más importante para los nazis de toda América Latina. En ninguna parte habla una colonia alemana tan fuerte y cohesionada y tan directamente vinculada al Partido Nacional Socialista. El plan era que la colonia alemana tomara posesión de Chile para el Tercer Reich.

Por otra parte, políticos de todas las tendencias salen mal parados en este libro. Salvador Allende, quien en 1972 se negó a una petición del cazarás judío Simón Weisenthal para extraditar al ex nazi Walter Rauff responsable de la muerte de más de cien mil personas. Pinochet quien siendo un joven oficial también tenía importantes lazos con el nacionalsocialismo y en una síntesis geográfica de Chile dice que gracias a la inclemencia de nuestro clima nunca ha podido proliferar la raza negra, lo que, según Fariñas, da una idea precisa en qué dirección ideológica él, entonces, ya se movía.

El nazi Walter Rauff, en una fotografía tomada en diciembre de 1962. Su extradición fue negada por Allende, según el historiador Fariñas.

LA NACION 6 JUN. 2000 411470



## Donaron niños chilenos para estudio nazi [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Donaron niños chilenos para estudio nazi [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)